



*Abb. 1. Das Gefängnismuseum im Zellengefängnis Moabit*

ihrer Stelle sind Rasen angelegt, Bäume gepflanzt, Spiel- und Turnplätze errichtet worden. Der Gefangene wird heute auch körperlich für den harten, bei seiner Entlassung einsetzenden Daseinskampf gestählt — Abbildung 2.

Während früher die Zellen der Gefangenen nur mit den allernötigsten Einrichtungsgegenständen ausgestattet waren, — Klappbett, Klapptisch und ebensolcher Stuhl, Wandbrett (Abbildung 3) — weist heute nur mehr ein Teil der Zellen diese primitive Einrichtung auf. Hat der Gefangene sich eine geraume Zeit lang gut geführt, der Gefängnisgefangene z. B. 6 Monate hindurch, dann kann er in die Stufe II aufrücken, und es wird ihm unter anderem auch die Ver-

*Abb. 2. Freiübungen der Gefangenen in Plötzensee*

